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AOS VINTE E CINCO DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE UM, ÀS QUINZE HORAS
DEU INÍCIO A QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE SAÚDE
COLETIVA (ISCO), realizada de forma exclusivamente remota, através do Google Meet. A
reunião foi presidida pelo diretor do Isco, Prof. Wilson Sabino e teve como par�cipantes:
Coordenador do Curso de Farmácia, professor Bruno Silva; Coordenadora do Curso de Saúde
Cole�va, Professora Marina Smidt Celere Meschede; Coordenador do Curso de Bacharelado
Interdisciplinar, Prof. Hernane Guimarães; Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em
Ciências da Saúde, Luana Lorena Rodrigues; Coordenador do Curso de Pós-Graduação
Residência Mul�profissional Estratégia em Saúde da Família, professor Alexandre Escher;
Representante da Categoria Docente, professor Teogenes Luiz Silva da Costa; Representante
da Categoria Técnica, Adenilson de Sousa Barroso; Representante da Categoria Discente,
Raissa Vasconcelos e os convidados; Patrícia Colares, Coordenadora Administra�va e a
docente Elaine Cris�ny Evangelista dos Reis, Presidente da Comissão de elaboração do Plano
Ins�tucional de Qualificação Docente (PIQD) da Unidade vigência 2021/2022. O Diretor do
Isco, professor Wilson Sabino, inicia a reunião dando boas-vindas aos presentes, em seguida
passa para os INFORMES: Professora Marina informa sobre os estágios professor Alexandre
Escher informa que ocorrerá no próximo dia 26 de agosto de 2021 as reuniões da Coremu e
NDAE. Informa que duas residentes - R1 solicitaram afastamento das a�vidades presenciais
em função de problemas de saúde, e por isso passarão a desenvolver outras a�vidades, de
forma remota. Informa ainda que finalmente a demanda rela�va à implantação do SIGAA
para o modulo Residência será atendida, sendo esta apresentada no dia 13 de agosto no
Comitê Gestor de Governança Digital da Ufopa, sendo considerada como prioridade e deverá
ser aprovada na reunião do referido Comitê. Destaca que a implantação do modulo vai sanar
vários problemas rela�vos à carga horaria docente e demais dificuldades técnicas
relacionadas a planejamento e atendimento discente. Professora Luana informa que em
retorno a consulta realizada pela Direção da Unidade sobre qual seria a estratégia de criação
da linha de pesquisa com o foco em Saúde Cole�va do Programa de Pós-graduação em Saúde,
a docente gostaria de transparecer que a consulta foi realizada em maio de 2021 e na época o
coordenador era o professor Reginaldo, entretanto, agora na condição de coordenadora
esclarece que o plano estratégico do Programa em relação à criação da nova linha de
pesquisa do PPGCA relacionada ao foco em Saúde Cole�va, discu�da e implementada numa
proposta aprovada no edital PG da Capes, teve a seguinte consideração: o pedido de abertura
de uma nova linha de Pesquisa no PPGCA junto à Capes foi planejado desde a submissão do
projeto da PCN o e pode ser subme�do de forma não condicionada ao aumento do corpo
docente. Diante disso, a coordenação traçou as Estratégias a seguir: a primeira é aguardar a
avaliação da Capes do Programa antes de submeter o pedido de criação da nova linha; a
segunda estratégia é reformular e atualizar o regimento interno do Programa (de acordo com
a coordenadora isso já vem acontecendo tem uma comissão que está trabalhando na
atualização); a terceira estratégia é após a atualização do regimento interno e o retorno do
parecer avalia�vo da Capes em relação ao relatório Coleta CAPES ano vigente 2020. Então



11/12/2021 16:28 https://sipac.ufopa.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=503552

https://sipac.ufopa.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=503552 2/5

após isso o Programa vai lançar um edital de credenciamento específico para o perfil da linha
Saúde Cole�va com data de lançamento a ser estabelecida pelo Colegiado do Programa. Por
fim, Luana esclarece que essas são as três estratégias mencionadas para a criação da referida
linha. Sem manifestações ou dúvidas quanto ao informe, a docente prossegue com um
ques�onamento: Luana diz que gostaria de �rar uma dúvida sobre o encaminhamento de
uma solicitação de pauta à reunião administra�va, a qual não foi pautada, tendo sido
orientada a trazer o encaminhamento para a reunião do Conselho. O Diretor realiza
esclarecimentos sobre os encaminhamentos e afirma que a pauta estará na próxima reunião
administra�va. Professor Hernane informa quanto ao edital de progressão discente. Destaca
que ocorreu homologação das inscrições, e no dia 26 de agosto estará saindo o resultado. Diz
que uma média de 19 alunos estarão progredindo nesse próximo semestre, por fim, esclarece
os índices de progressão e informa que está deixando a coordenação em virtude de seu
afastamento para qualificação, agradece a colaboração de todos durante o período que
esteve à frente da coordenação. Professor Wilson Sabino informa que recebeu convite para
par�cipar de uma visita técnica no município de Terra Santa para conhecer a realidade e
necessidades no campo da Saúde naquele município. Destaca que há uma demanda quanto a
aproximação da Universidade/Isco com esse município e a comunidade em ações de
qualificação de seus técnicos. Informa que a Secretaria de Saúde de Terra Santa estará
formalizando o pedido para parceria entre o município e a Ufopa. O docente Bruno Alexandre
Silva informa que o Colegiado do curso de Farmácia solicitou pedido de reconsideração de
uma pauta da Terceira Reunião Ordinária do Conselho, a qual não foi pautada conforme
determinação da presidência. Diante disso, o docente solicita o registro. Na sequência, o
docente informa que juntamente com os coordenadores Hernane e Marina e a vice-diretora
Flavia estava trabalhando nos ajustes do PPCs dos cursos de graduação do Isco, o qual está
em processo de finalização. Por fim, o docente informa que é sua úl�ma reunião enquanto
Conselheiro, por está finalizando seu mandato na coordenação do curso de Farmácia,
agradece aos pares, diz que é uma honra compar�lhar dos momentos com a equipe, deseja o
mais pro�cuo trabalho para os colegas que virão e se coloca à disposição no que for possível
para ajudar de alguma forma e agradece a colaboração de todos durante o período que
esteve à frente da coordenação. Professora Marina também informa sua saída da
coordenação do BSC, a qual passa a ser exercida pela docente Elaine. Agradece a colaboração
de todos e destaca que a nova coordenadora com certeza realizará um ó�mo trabalho e o
curso estará muito bem representado. Professor Wilson agradece aos coordenadores pelos
trabalhos desenvolvidos e solicita que coordenadores realizem o repasse do planejamento
aos novos coordenadores. Destaca que diante o retorno às a�vidades presenciais na Ufopa no
mês de outubro de 2021, é fundamental esse repasse. Finaliza agradecendo mais uma vez aos
coordenadores por todo trabalho prestado, colaboração e apoio à Direção. Sem mais
manifestações ou informes, professor Wilson inicia a discussão dos pontos de pautas. 1-
PAUTA: APROVAÇÃO DO PLANO INSTITUCIONAL DE QUALIFICAÇÃO DOCENTE (PIQD) DO
INSTITUTO DE SAÚDE COLETIVA (ISCO) - ANO de 2021 - 2022. Professor Wilson faz breve
exposição dos trâmites do PIQD/2022 na unidade e solicita a docente Elaine, Presidente da
Comissão de elaboração do Plano Ins�tucional de Qualificação Docente (PIQD) vigência
2021/2022 realize a exposição da Pauta. A docente faz a apresentação do documento, relata
que o Plano foi enviado previamente aos docentes do Isco para manifestação, e após o
retorno das manifestações foram realizados os ajustes, de acordo com a demanda. Destaca a
atualização da Tabela 2, referente à Situação dos docentes mestres, doutorandos e concluintes
no ano de 2021 por curso. Ressalta que Tabela 5, referente ao Afastamento docente na
modalidade Doutorado em andamento e concluídos no ano de 2021 foi atualizado com
indicação das demandas por docente subs�tuto. Professora Elaine detalha os demais itens do
documento, destaca o quan�ta�vo de docentes afastados, assim como, a intenção de
afastamento docente. Finaliza destacando a necessidade de atentar para o edital de
afastamento docente. Após a exposição é aberto para manifestações dos conselheiros. Sem
manifestações ou dúvidas, a Presidência do Conselho solicita regime de votação. Por
unanimidade, o documento foi APROVADO por 9 nove votos. Encaminhamento: O
documento será encaminhado aos Colegiados dos cursos de graduação para ciência.
Professor Wilson agradece o trabalho da Comissão e solicita à docente manifestação quanto à
par�cipação dos membros da Comissão. A Presidente da Comissão informa que as ausências
foram registradas em Ata, a qual foi encaminhada à secretaria execu�va do Isco. A docente
ressalta ainda que só realizou o encaminhamento da Ata por solicitação da Direção. 2- PAUTA:
APROVAÇÃO DOS ESPAÇOS DO ISCO; Professor Wilson faz a apresentação da planilha com o
detalhamento dos espaços, destaca que houve um amplo debate sobre a configuração dos
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espaços entre as coordenações das subunidades do Isco, e agora chega o momento para
aprovação, com isso julga relevante demostrar o detalhamento dos espaços. Destaca que foi
um esforço cole�vo para chegar ao resultado apresentado e por isso agradece a par�cipação
de todos neste processo. Após detalhada exposição, professor Wilson abre para
manifestações. A docente Luana pergunta se a sala dos professores será um espaço disponível
a todos os docentes. Wilson informa que sim, e esclarece que os coordenadores terão
também uma sala, sendo um espaço rota�vo. Luana agradece os esclarecimentos, parabeniza
pelos trabalhos realizados no planejamento e execução dos espaços do Isco, e solicita que se
registre em Ata que gostaria de pontuar que a entrada da docente Silvia Katrine para
compar�lhamento de espaço no laboratório de Análises Clínicas se dará em virtude de uma
demanda emergencial de descon�nuação de todos os laboratórios da an�ga garagem por
parte da Administração superior da universidade, assim ao entendimento da professora
Luana todos os docentes serão remanejados e devem compar�lhar espaços, ficando
registrado com isso que um laboratório do curso de farmácia fica suprimido nesta
configuração dos espaços do Isco, que é o laboratório de microbiologia coordenado pela
professora Katrine que já existe e possui necessidades específicas diferentes do laboratório de
análises clínicas e que isso esta passível de mudanças no futuro. Adenilson pergunta se
aparece na lista todos os nove (9) laboratórios, pois visualizou apenas oito. Professor Wilson
afirma que todos os nove laboratórios estão descritos no planejamento. Sem mais
manifestações, abriu-se para o regime de votação. Sendo APROVADA de forma unanime (9
votos) a divisão dos espaços do Isco. Professor Bruno solicita um destaque após a aprovação,
ressalta que diante a aprovação da divisão de espaços dos novos Laboratórios, é importante
atentar para o resguarde dos PIT dos docentes, que a Direção entre em contato com os
grupos dos docentes que ocuparão os laboratórios e verifique quem estará como
coordenador desses laboratórios, atentando para a carga horaria sem prejudicar a progressão
dos docentes. Professor Wilson agradece e informa que o Regimento dos laboratórios do Isco
está sendo encaminhado e em breve estará finalizado para aprovação. 3- PAUTA:
APROVAÇÃO DO AD REFERENDUM DOS PROJETOS DE PESQUISA INTITULADOS: 3.1 - Ad
referendum do Projeto "Avaliação da qualidade nutricional, an�oxidante e funcional da polpa
ob�da dos frutos de Bacaba (Oenocarpus bacaba Mart.)", sob coordenação do docente
Fagner Sousa de Aguiar. Professor Wilson realiza a leitura e exposição do Ad referendum e
abre para manifestação do Conselheiros. Sem manifestações, abre-se para votação. Sendo
APROVADO por nove (9) votos. 3.2 - Ad referendum do Projeto "Desenvolvimento de
plataforma de de cosmé�cos personalizados com o emprego de I.A. baseados em
fitoingredientes amazônicos", sob coordenação da docente Gabriela Bianchi dos Santos.
Professor Wilson faz a leitura e exposição do Ad referendum e abre para manifestação do
Conselheiros. Sem manifestações foi APROVADO por nove (9) votos. 3.3 - Ad referendum do
Projeto Caracterização fitoquímica, farmacognós�ca e da a�vidade biológica de produtos
naturais de uso medicinal provenientes de ecossistemas da mesorregião do Baixo Amazonas",
sob coordenação do docente Bruno Alexandre da Silva. O presidente do Conselho faz a
exposição do Ad referendum, sem manifestações, foi APROVADO por oito (8) votos e uma (1)
abstenção. 4- PAUTA: APROVAÇÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE AVALIAÇÃO DO
DESEMPENHO DOCENTE REFERENTE À PROGRESSÃO E PROMOÇÃO NO ÂMBITO DO
INSTITUTO DE SAÚDE COLETIVA (ISCO). O Presidente do Conselho fez a exposição da Minuta
da Portaria que designará a Comissão Permanente para avaliar o desempenho docente dos
processos de progressão e promoção do Ins�tuto de Saúde Cole�va - Isco, a qual deverá ser
composta pelos docentes: Rosa Helena Veras Mourão (Presidente); Waldiney Pires Moraes
(�tular); Bruno Alexandre da Silva (�tular) e Walace Gomes Leal (suplente). Destaca que a
Comissão está sendo atualizada em virtude da saída do professor Alcicley por decorrência de
seu afastamento para qualificação. Ressalta que o professor Bruno atendeu a solicitação de
indicação da Direção e professor Wallace como suplente é uma indicação da Direção para
atender aos casos de impedimentos dos demais membros. Após a exposição, abre-se para
manifestações. Sem manifestações contrarias, segue para o regime de votação. A Minuta da
Portaria da atualização da Comissão Permanente para avaliar o desempenho docente dos
processos de progressão e promoção do Isco é APROVADA por sete (7) votos e uma (1)
abstenção. Por fim, professor Wilson Sabino agradece a presença de todos, e sem mais
manifestações ou considerações, eu, Francisca Márcia Lima Sousa, às 17h horas e 29 minutos,
lavrei a presente Ata que deverá ser assinada por mim e pelos demais presentes,
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MEMBROS REPRESENTANTE MEMBRO FREQUÊNCIA

Wilson Sabino Diretor do Ins�tuto de Saúde
Cole�va

Membro
permanente Presente

Flávia Garcez da
Silva

Vice-diretora do Ins�tuto de
Saúde Cole�va

Membro
permanente

Ausência
Jus�ficada

Bruno Alexandre
Silva

Coordenador do Curso de
Bacharelado em Farmácia

Membro
permanente Presente

Hernane Guimarães
dos Santos Junior

Coordenador do Curso de
Bacharelado Interdisciplinar
em Saúde

Membro
permanente. Presente

Marina Celere
Smidt Meschede

Coordenador do Curso de
Bacharelado em Saúde
Cole�va

Membro
permanente Presente

Luana Lorena
Rodrigues

Coordenadora do Programa de
Pós-Graduação em Ciências da
Saúde

Membro
permanente. Presente

Alexandre Escher

Coordenadora do Curso de
Pós-Graduação Residência
Mul�profissional Estratégia
em Saúde da Família

Membro
permanente Presente

Teógenes Luiz Silva
da Costa Representante docente Titular Presente

Katrine Rabelo Representante docente Titular Ausência sem
jus�fica�va

Adenilson de Sousa
Barroso

Representante dos Técnicos
Administra�vos Titular Presente

Raissa Vasconcelos Representante dos Discentes Titular Presente

Francisca Márcia
Lima Secretária Execu�va

Secretária

Servidora
Presente

Patrícia Colares Coordenadora Administra�va Convidada
Servidora Presente

Elaine Cris�ny
Evangelista dos Reis Docente Convidado

Docente Presente
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